





OPINIÓN DE GATO

## Un libro de pelea



Alberto "Gato" Gamboa

**DE PARTIDA**, la portada y, sobre todo, el título del libro que llegó a mis manos despiertan el interés y abren el apetito. Un ilustrativo collar verde y el "No hay vacantes" son los ganchos que puso su autor, el profesor Raúl Núñez, para incentivar a los lectores. La idea era buena, porque en 72 páginas revisa los pasos que han dado las fuerzas concertacionistas durante sus gestiones, aplaudiendo lo que hay que aplaudir y criticando lo que se debe criticar. Lo que es bueno si se considera que lo escribe un hombre que trabaja como todos, que ha sufrido las angustias de la gente que se gana los puntos y también las alegrías que estallan si uno se incorpora a los trabajos que los gobiernos populares han encabezado estos últimos años.

Núñez es un ejemplar humano de esa eternidad. Ha sido bombero, pero no de los que apagan incendios, sino de los niños, más modestos, de bendiciones. Inteligente, observador, inquieto, trabajó también como asistente de un adinerado funcionario del PCTUH, viejo programa que ayudó a los cesantes durante los años en que empezaba a mostrar sus garras la dictadura. Después fue cantor, guitarrista en directo, arriba de las micros de la locución colectiva, se convirtió en control aero y eficiente de algunas salidas porteñas, por ejemplo Línea de Valparaíso o Minciu y Rocío de Viña, anclando como buscador de noticias y comentarista del "Informe Político" de Radio Colca del pueblo.

En ese tiempo, cuando recuperaba suyo marino, le dio por cuestionar e investigar qué hacían y no hacían los chilenos más pobres, cuáles son sus instituciones, sus dirigencias gremiales y sobre todo sus políticas, sin fijarse en el color de su camisa. El año pasado puso freno a todas las actividades o, mejor dicho, apagó su vida, que por supuesto era parecida a la de todos los que trabajan de sol a sol, y hizo un balance de lo bueno y lo malo que le había pasado. Y como ese resumen no era nulo, ordenó ideas y convicciones, las que convirtió en un pequeño libro que terminó en tiendas valdivianas y que fue un éxito de ventas en la zona. Entusiasmado con la fama, se vino a la capital, donde se instaló de forma definitiva y, por supuesto, quiso seguir esta racha, llevándolo en la Feria del Libro, que es más o menos un esquadrón para los escritores, sean nuevos o viejos.

Llevó su libro donde los principales que manejan la feria. Y se dijeron que debía espesar un poco para arripiarlo. Y la verdad es que nunca le dieron pelea. El comentarista y profesor Núñez así es conocido ahora: nunca recibió respuesta de los expertos en novelas. Caminó de esperar, se lavó por su cuenta a la aventura. Sacó el libro, se ganó lo que no tenía en impresión y como le cerraron las puertas de todas las librerías, se defendió vendiendo en la calle, cosa que cosa, personalmente y lleno de ilusiones. En la aventura no le ha ido mal. Obtuvo ibom la segunda edición de "No hay vacantes", en Santiago y también provincias, porque se ha recorrido a patas casi todo el país. Los comentarios que recibe lo tienen entusiasmado. Según nos contó, recibeelogios y críticas, discute los temas con la gente porque también hace clases y dicta conferencias. Esto, porque aparte de inspirarse en temas que le gustan a los chilenos, en el libro se dio el lujo de elegir lo que hacen los gobiernos populares, sin que eso signifique que cuando se les menciona quieren elogiarlos, porque tienen un punto de partida que facilita una

# **Un Libro de pelea [artículo] Alberto "Gato" Gamboa.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Gamboa, Alberto

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un Libro de pelea [artículo] Alberto "Gato" Gamboa.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)